
Notas da Reunião GT Comunicação – Rede Social Brasileira por Cidades Justas e Sustentáveis 

Data: 10/04/2012 

Horário: 10 às 12 horas. 

Local: Skype (Reunião Virtual) 

Participantes: 

Adriana Torres – Rede Social Brasileira por Cidades Justas e Sustentáveis 
Carlos Nunes - Nossa Ilha mais Bela ( a partir das 11:15) 
Guilherme - Nossa BH 
Beatriz Pimentel- Nossa São Luís 
Luiz Guilherme - Nossa Betim 
Geza Arbocz 
Karine Oliveira - Nossa Cabedelo 
Luanda Nera Motta – ISPS 
 

Pauta: 

- Ferramentas e estratégias de comunicação dos Movimentos 

- Comunicação da Rede Social Brasileira 

- Comunicação das Agendas Comuns (Consocial, Programa Cidades Sustentáveis, 

Megaeventos) 

Desenvolvimento 

Participantes debateram sobre as ações relacionadas a Consocial. Adriana Torres informou que 

na reunião do GT Consocial solicitará informações sobre os delegados eleitos para etapa 

nacional e propostas do Estado para sistematizarem as informações. 

Disse que em Minas Gerais a Consocial não foi democrática. 

Karine informou que foi definido em João Pessoa que servidores comissionados do Estado não 

podem estar no lugar da sociedade civil – e terão representação na etapa nacional da 

Consocial. Foi realizada articulação com a CGU para estarem presentes no Comitê 

Organizacional da Consocial. 

Geza disse quea discussão sobre transparência e controle social em São Paulo foi muito difícil, 

especialmente nas questões ligadas à definição do Regimento da Consocial. A sociedade civil 

era uma minoria e havia grande representatividade de membros da classe jurídica (4 

organizações). 

Sobre a comunicação da Rede Brasileira, Adriana enviará pesquisa de satisfação para que a 

Rede demonstre o que acha e o que pode melhorar nessa área. Carlos Nunes criar um banco 

de boas práticas através de uma planilha compartilhada com todos no Google Docs, a fim de 

socializarem quais ferramentas e meios de comunicação estão sendo mais efetivos. Adriana 



disse que poderiam usar o resultado da pesquisa para atualizar a cartilha de comunicação feita 

em 2010. 

Karine informou sobre o processo de formação do Nossa Cabedelo. Estão em fase de 

reestrutração da equipe, do conselho e pensando mudar o local de trabalho para João Pessoa. 

Estão em processo de conclusão da parceria com a Amarribo e o site deverá ficar pronto no 

próximo mês. Estão investindo em três eixos: 

 Controle social 

 Programa Rede de Cidades 

 Educação em Cidadania e Controle Social 

Mencionou o projeto Blitz da Cidadania – Foco Audiovisual de atuação comunitária 

Tem como maiores preocupações a pouca capilaridade das informações do Observatório, que 

ainda não atinge grandes públicos e a necessidade de ter mais foco na sociedade civil. 

Geza falou sobre a aprovação do programa de metas na cidade e que estão procurando 

vincular a carta compromisso do Programa Cidades Sustentáveis ao programa dos candidatos. 

Luanda falou sobre a comunicação na Rede Nossa São Paulo. Como nos demais movimentos, o 

número de participantes dos GTs flutua bastante e tirando um ou dois GTs que atuam por 

conta própria, procuram incentivar os demais através de apoio na divulgação de pautas e 

fornecendo algo objetivo para eles trabalharem. 

Sugestões /Estratégias da área de Comunicação:  

 Alimentam o site – diariamente 

 envolvem bastante a grande imprensa, desde a impressa, a rádio e a TV – estão com 

parceria com a CBN sobre o programa Cidades Sustentáveis e agora também a 

respeito dos indicadores da cidade. 

 realizam um trabalho de educação junto à imprensa sobre como ler os indicadores e 

trabalharem os mesmos para suas pautas diárias. 

 não fecham parcerias exclusivas com ninguém para manter a imparcialidade da Rede. 

 Outros públicos prioritários a um envolvimento privilegiado: jovens & ativistas sociais 

Encaminhamentos: 

Adriana Torres enviará até a próxima semana a memória da reunião e uma pesquisa sobre a 

Comunicação da Rede Social Brasileira por Cidades Justas e Sustentáveis 

Carlos Nunes montará uma planilha sobre ferramentas e estratégias de 

comunicação/mobilização, enviará para a Adriana que disponibilizará para toda a Rede. 

A reunião terminou às 11h e 47 minutos. 


